



Kreistagsfraktion GRÜNE · Spitalstr. 56 · D-79539 Lörrach

**Frau Landrätin Marion Dammann**  
Landratsamt  
Palmstr. 3  
79539 Lörrach

**Herrn Geschäftsführer Armin Müller**  
Kreisklinken Lörrach  
Spitalstraße  
79539 Lörrach

Lörrach, den 15.09.2020

### **Antrag zur Tagesordnung Aufsichtsrat Kreiskliniken**

Sehr geehrte Frau Landrätin, sehr geehrter Herr Müller,

in der zurückliegenden Phase der Corona-Krise waren sie die „Helden“: die Pflegekräfte und Ärzte unserer Kliniken sowie die der Pflegeheime. Heute warten, insbesondere die Pflegekräfte auf die versprochenen Verbesserungen in ihrem Klinikalltag. Unsere Pflegekräfte wie auch zum Beispiel die Deutsche Krankenhausgesellschaft (DKG) und andere haben sich daher in verschiedenen offenen Briefen in den letzten Wochen an Gesundheitsminister Spahn gewandt.

Wir möchten dies zum Anlass nehmen und Sie hiermit bitten, das Thema „Situation der Pflegekräfte“ auf die Tagesordnung der nächsten Aufsichtsratssitzung zu nehmen.

Insbesondere interessieren uns folgende Fragen:

1. Wann und wie wird die aktualisierten Pflegepersonalregelung (PRV) 2.0 in unseren Kreiskliniken umgesetzt?
2. In diesem Zusammenhang ist von der Einführung eines „nachhaltigen Personal-Bemessungssystems“ für die Pflege die Rede. Wie ist der Stand dazu?
3. Neben den Arbeitsbedingungen stehen schon lange die Gehälter der Pflegekräfte, insbesondere angesichts der Konkurrenz im Dreiländereck, in der Kritik. Wie sieht unser Fahrplan zur Entwicklung der Gehälter (auch der Struktur) aus?
4. Wie schätzen Sie die interne Ausbildungsqualität der Ausbildung von Pflegekräften ein? Sind die Strukturen, der Zeitaufwand, die Ergebnisse etc. mindestens zufriedenstellend?
5. Wie ist die Umsetzung der Zahlung einer Corona-Prämie, die Minister Spahn versprochen hatte und nach einer Mitteilung der DKV und GKV von gestern nun kommen soll geplant?



Angesichts der Bedeutung der Pflege für die Qualität unserer Kreiskliniken halten wir es für erforderlich, dass nicht nur der Aufsichtsrat, sondern auch der Eigentümer und damit der Kreistag über die Antworten zu unserer Anfrage zumindest informiert wird.

Wir stellen daher nochmals separat den Antrag, diese Fragen im Kreistag zu behandeln. Wegen möglicher finanzieller Konsequenzen auf die Ertragslage der Kreiskliniken sollte sich der Verwaltungsausschuss damit beschäftigen.

Danke.

Mit freundlichen Grüßen,

für die Fraktion der GRÜNEN

Prof. Dr. Bernd Martin